



**mouvement
contre
le racisme
et pour l'amitié
entre les peuples**

89, rue oberkampff
75543 paris cedex 11
(1) 48 06 88 00
minitel : 3615 mrap
télécopieur
(1) 48 06 88 01

COMMUNIQUE

17 OCTOBRE 1961 - 17 OCTOBRE 1993
UNE PETITION NATIONALE CONTRE L'OUBLI
ET L'AMNESIE

Voici 32 ans, dans Paris, s'écrivait l'une des pages les plus noires de notre histoire récente. Ce jour-là, une terrible répression s'abattait sur des milliers de travailleurs algériens venus réclamer l'indépendance de leur pays, mais aussi défendre leurs droits et la liberté démocratique de manifester pacifiquement contre le couvre-feu discriminatoire qui leur était imposé.

Parce que l'amnésie collective, la mutilation de la mémoire, l'oubli qui étouffent cette tragédie sont aussi l'une des composantes du racisme anti-maghrébin montant, le MRAP s'attache à obtenir que cet épisode douloureux de l'histoire commune de la France et de l'Algérie cesse d'être occulté.

Par une pétition nationale de signatures pour soutenir les revendications contre cette amnésie,

- nous demanderons que l'enseignement de l'histoire donne sa place réelle, entière, à ce conflit colonial,
- nous exigerons que Monsieur Papon, alors Préfet de la Seine, déjà chargé d'ignobles crimes notamment contre des enfants juifs durant la guerre de 1939-1945, soit enfin jugé,
- nous insisterons enfin pour que soit révisée la loi de 1979 sur l'ouverture des archives concernant cette période, notamment celles de la Préfecture de Paris.

Nous avons adressé à Monsieur Edouard Balladur, Premier Ministre, et Monsieur François Bayrou, Ministre de l'Education Nationale, un courrier les sollicitant aux fins que soient menées à bien ces revendications.

Le 18 octobre, sur le Pont Saint Michel, plusieurs centaines de personnes se sont rassemblées dans la dignité et l'émotion.

Pour nous souvenir, et à la mémoire des victimes, des brassées de fleurs ont été jetées au fil de la Seine.

le 19 octobre 1993